



Serrons les rangs



CELEBRATION DU CENTENAIRE DE L'UNOR A BORDEAUX le 02 juin 2022

Le 02 juin 2022, place du 11 novembre à Bordeaux, l'Association des Officiers et Cadres de Réserve de Bordeaux-Gironde (AOCR-BG) a célébré le centenaire de l'Union Nationale des Officiers de Réserve et des associations de réservistes (UNOR) en organisant une cérémonie patriotique conformément au souhait du président national.

L'UNOR a été officiellement créée le 23 mai 1922 et reconnue d'utilité publique par décret du 24 février 1967. Raymond POINCARE, qui avait été un officier de réserve très actif avant d'être élu à la charge de Président de la République (1913-1920), fut le premier président de l'UNOR.

La manifestation bordelaise a réuni un bel ensemble de participants : autorités civiles et militaires, réservistes opérationnels, honoraires et citoyens ainsi que des membres d'associations patriotiques parmi lesquels se trouvaient huit porte-drapeaux.



Le commandant de la base aérienne 204 se trouvait sur le rang protocolaire au côté du maire de Bordeaux, monsieur Pierre HURMIC, qui a honoré notre association par sa présence.

L'organisation et la réalisation de cette cérémonie ont demandé un investissement important. Outre les membres du comité directeur, des adhérents de l'AOCR-BG se sont également dévoués pour la réussite de cette célébration.

Des camarades, n'appartenant pas à notre association, nous ont également aidés en occupant des fonctions particulièrement stratégiques notamment comme maître de cérémonie d'une part et responsable de la sonorisation et du reportage vidéo d'autre part.



Avant les discours protocolaires, deux de nos adhérents, réservistes opérationnels, ont apporté le témoignage de leur engagement au profit de notre défense. Leurs interventions ont été particulièrement appréciées du public présent.



Le LCL (H) Gérard JOUGLAS, président de l'AOCR-BG, a précisé que ces témoignages étaient un hommage rendu à l'ensemble des réservistes pour leur engagement, leur dévouement et les valeurs qu'ils portent. Il a ensuite rappelé l'origine de l'UNOR qui a été initiée sous l'impulsion de monsieur Raymond POINCARE, ancien président de la République et capitaine de réserve. C'est le congrès de Versailles d'octobre 1921, rassemblant de nombreuses associations d'officiers de complément, appellation à l'époque des officiers de réserve, qui a décidé de la constitution d'une union. Cette création sera officialisée par sa déclaration le 23 mai 1922 avec parution au JO du lendemain, le 24 mai.

Après avoir présenté une synthèse des missions de l'UNOR, qui concerne l'ensemble des réservistes, il a abordé son organisation actuelle avec ses deux composantes que sont les associations nationales d'armées et les organisations territoriales interarmées.



Le LCL (H) Robert FOUILLOT, président du Conseil Régional de l'UNOR, a dévoilé le message du président national qu'il représente lors de cette cérémonie.

C'est l'histoire de l'union, des officiers de compléments du début du siècle précédant aux réservistes d'aujourd'hui, qui a été relatée en citant l'esprit d'engagement et le dévouement qui a été constant durant ce centenaire. Être toujours prêts à servir est le symbole de l'esprit des réservistes conformément aux paroles de monsieur Raymond POINCARE qui préconisait que pour se prémunir de la guerre il fallait la préparer.



C'est monsieur Pierre HURMIC, maire de Bordeaux, qui a conclu les interventions en soulignant les valeurs très fortes qui unissent les membres de l'UNOR conformément à sa devise « un esprit d'engagement, des actes pour servir ».

A l'heure où la guerre frappe de nouveau à nos portes, la volonté de servir la France et de protéger ses concitoyens sont toujours dans les motivations des réservistes.



La célébration s'est poursuivie par la remise des gerbes de l'ANORAAE, de l'AOCR-BG, de l'UNOR/ASUNOR et celle du maire et du conseil municipal de Bordeaux.

Le maire de Bordeaux et le président de l'AOCRBG ont ensuite procédé au ravivage de la Flamme du monument aux morts de Bordeaux.

Après l'hommage aux morts, le président de l'AOCR-BG a remis la médaille du centenaire de l'UNOR à monsieur le maire de Bordeaux.



Cette célébration du centenaire de l'UNOR a été l'occasion de montrer combien l'héritage de nos anciens, les officiers de complément, a été conservé et enrichi durant tout ce siècle. On peut aussi constater que la jeunesse d'aujourd'hui est prête à prendre la relève de ses courageux prédécesseurs et porte toujours les valeurs qui font la fierté des réservistes.



L'UNOR, qui s'investit pleinement dans le devoir de mémoire, rassemble et soutien les militaires de réserve qui, auprès de leurs camarades d'active, démontrent leur dévouement, leur fidélité et leur engagement au service de la France.

